



Franck Bonnet,
conférencier
de la Journée
«*Les implants
à l'épreuve du temps*»

Les objectifs de la Journée

- Comprendre l'évolution des implants dans le temps
- Prévenir les complications
- Poser le bon diagnostic, appliquer le traitement approprié
- Connaître la responsabilité partagée, gérer le conflit avec le patient

« La prise en compte du vieillissement impacte la conception du traitement »

Vous allez donner une conférence, lors de la Journée de juin, intitulée « Faire les bons choix pour améliorer le succès des traitements implantaires ». Pouvez-vous nous en dire plus ?

J'aborderai la problématique d'une manière positive, non pas sur le traitement des péri-implantites, mais sur la façon dont il faut s'y prendre pour tenter de les éviter à long terme. Je montrerai quelles sont les conditions locales favorisant une bonne santé des tissus péri-implantaires, mais aussi la pérennité de cette bonne santé. Je montrerai quelles sont les évolutions des traitements dans le temps et les facteurs de risque, essentiellement associés aux péri-implantites. J'énoncerai les principes qui permettent une bonne santé des tissus mous. Pour ce faire, je montrerai des cas d'échec. Mon

objectif est d'orienter le praticien sur les bonnes pratiques, qui permettent d'éviter ce type de problèmes.

Quel message essentiel souhaitez-vous faire passer lors de cette Journée ?

Au fond, je voudrais faire passer deux messages essentiels. En premier lieu, il est impératif d'entretenir le travail réalisé, une fois restaurées la fonction et l'esthétique. Il appartient au patient d'avoir une bonne hygiène dentaire et au praticien de s'engager dans un processus de maintenance régulier et au long cours. Mon deuxième message découle du premier. Il tient aux choix que l'on doit faire au niveau du plan de traitement, des options chirurgicales, puis au choix des implants, du matériel et des techniques et, enfin, de la conception de la prothèse implantaire.

La prise de conscience du bon vieillissement des implants aurait donc des conséquences sur la manière dont le traitement doit être conçu ?

Oui. Si le thérapeute n'intègre pas, en amont de la réalisation implantaire, cette dimension du vieillissement des implants, il peut passer à côté. Et en effet, cette prise en compte est impérative car elle impacte ses choix en termes de conception, de matériel et de technique. Ainsi, la conception prothétique doit être réalisée de manière à ce qu'elle permette la maintenance du praticien et l'hygiène buccale, assurée par le patient. J'ajoute d'ailleurs que l'hygiène du patient est essentielle. Avec l'aide du praticien, le patient doit prendre conscience de la particularité de son traitement. Il doit devenir un véritable acteur du bon vieillissement de ses implants. ✓